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P. 03
Por Dentro da PPP
Banco Interamericano de desenvolvimento 
visita unidades escolares da Inova BH

Escolas da PPP recebem tratamento de piso 
durante as férias

Auxiliares de Serviços Gerais da Inova BH fi zeram a remoção 
de sujeiras e aplicaram cera nos pisos   

A
rquivo Inova BH

 

P. 04
Cultura, Talento e Pessoas
EMEI Guarani e SMED discutem Código de 
Nobreza proposto pela Inova BH



2 Inova BH Informa #118 agosto/2024

Acontece

Neste mês de agosto, 
durante as férias escolares, 
as Auxiliares de Serviços 
Gerais da Inova BH 

realizaram o tratamento dos pisos nas 
escolas da Parceria Público-Privada, 
atendendo à limpeza das unidades 
conforme previsto no contrato com 
a Prefeitura de Belo Horizonte. Esse 
tratamento é essencial para remover a 
sujeira que naturalmente penetra nos 
materiais do piso ao longo do tempo.  

O processo, que geralmente leva de 
10 a 15 dias, é minucioso e deve ser 
feito com cuidado devido aos produtos 
utilizados, para assegurar a limpeza 
sem comprometer a integridade 
do piso. As férias escolares foram 
o momento ideal para realizar esse 
tratamento, garantindo a segurança 

dos alunos e servidores das escolas.
Esse tipo de limpeza ajuda a prolongar 

a vida útil do revestimento, evitando a 
necessidade de reparos mais frequentes 
e incômodos devido à constante 
utilização. Com isso, a Inova BH, por meio 
de suas ASGs, assegura que as escolas 
estejam em excelentes condições para 
receber os estudantes, proporcionando 
um ambiente mais acolhedor. 

O resultado do polimento e o 
enceramento trouxe melhorias estéticas 
e funcionais para as escolas, deixando 
os pisos limpos e brilhantes. Além disso, 
esse tratamento também permite que 
a limpeza e a manutenção deles pelo 
restante do ano letivo sejam mais simples. 

“É muito gratifi cante ver as melhorias 
na infraestrutura da escola. Não tem 
coisa melhor do que ver o piso brilhando 

Tratamento dos pisos das escolas marca volta às aulas 

com o tratamento e receber as crianças 
de volta das férias em um ambiente 
cada vez mais bonito”, afi rma Samara 
Ellen Aragoso Dias Rodrigues, auxiliar 
administrativa da EMEI Floramar. 

Após a manutenção, cada escola 
promoveu um lanche coletivo com as 
ASGs para celebrar o trabalho realizado. 
Esse momento de confraternização 
proporcionou uma oportunidade 
para as equipes se fortalecerem e 
apreciarem juntos o resultado dos 
esforços dedicados para receber 
bem os estudantes na volta às aulas.  

“O bom trabalho de uma equipe é 
fruto do comprometimento de todos 
os membros. Com o retorno às aulas, 
professores e alunos fi cam agradecidos 
com a escola limpa e brilhando”, enfatiza 
Kênia Moreira, supervisora de Serviços.
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Editorial

À todos os colaboradores, parceiros e 
comunidade escolar, que neste último mês 
retornaram às atividades em sala de aula: 
sejam todos muito bem vindos. Por aqui 
na Inova BH, no período de férias escolares 
das unidades da PPP, atuamos para que 
manutenções mais pesadas, como o 
tratamento de piso, fossem realizadas 
durante o recesso. Isso porque o processo 
é delicado e nossos colaboradores 
precisam garantir a segurança de quem 
transita pelas escolas. Parabenizo a todos 
os envolvidos, especialmente nossa 
equipe de limpeza, pelo excelente trabalho. 
O brilho nos pisos refl ete o cuidado com as 
crianças e servidores.

Avançamos, também, na consolidação 
da nossa cultura com a criação do Código 
de Nobreza, que gerou refl exões valiosas 
para nós sobre o trabalho em equipe. Fico 
feliz em saber que que essa cultura está 
se expandindo entre os parceiros, como 
na Emei Guarani, onde a ferramenta foi 
aplicada não somente para a nossa equipe, 
mas para todas as pessoas que atuam 
direta ou indiretamente na gestão da 
escola.

Também recebemos a visita do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento (BID), 
que destacou nosso modelo de gestão 
como um case de sucesso em Parcerias 
Público-Privadas para a área da Educação. 
Esse reconhecimento internacional reforça 
que o trabalho de excelência realizado 
por todos nós está sendo valorizado 
globalmente.

Gratidão e bom retorno!

Palavra do Presidente

Ruz Gonzalez

@ruz.gonzalez

CEO da Inova BH

Por dentro da PPP
Banco Interamericano de desenvolvimento visita 
unidades escolares da Inova BH

Nos dias 07 e 08 de agosto 
de 2024, o município de 
Belo Horizonte recebeu 
José Yitani, executivo 

sênior do Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID), para apresentar 
as escolas construídas pela Inova BH. 
Yitani teve a oportunidade de conhecer 
as instalações da EMEF Cônego 
Raimundo Trindade, no Bairro Piratininga. 

A intenção do BID, com a visita, é 
utilizar o exemplo da Inova BH como 
case de sucesso no curso de Parcerias 
Público-Privadas (PPPs) que a 
instituição oferece para participantes 
de todo o mundo. O curso analisa 
a concepção, seleção, avaliação e 
implementação de projetos de PPP’s, 
identifi cando benefícios e riscos que 
esse tipo de disposição contratual possui 
para o fornecimento de infraestrutura 
e serviços públicos. No caso do Brasil, 
como a visita do BID demonstra, as 
PPPs tornaram-se um instrumento 
essencial para o crescimento produtivo, 
econômico e social do país. No entanto, 
ao desenvolver e programar as PPPs 
para outros países, especialistas 
do BID observaram restrições nas 
capacidades técnicas dos responsáveis, 

especialmente no setor público.
Para ajudar a preencher essa 

lacuna de conhecimento, o Instituto 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social do BID (IDBx) desenvolveu este 
curso, sendo o primeiro MOOC (Curso 
Online Aberto Massivo) disponível 
em português sobre o tema PPPs, 
seu planejamento e implementação 
em projetos de desenvolvimento. O 
curso é essencial para capacitar os 
gestores públicos e suas equipes, 
fornecendo o conhecimento 
necessário para a criação e 
execução de projetos estruturados 
e sustentáveis, atendendo às 
demandas do Poder Concedente.

Durante a visita, foi realizada a 
captação de imagens nas escolas 
Parceria Público-Privada junto da 
Prefeitura de Belo Horizonte, bem 
como a gravação de entrevistas 
com o COO da empresa, João 
Mário Martins, e representantes 
públicos municipais. A Inova BH 
reitera o seu agradecimento pela 
confi ança e reconhecimento do 
BID, e se alegra de, mais uma vez, 
ter sido usada como exemplo de 
projeto de sucesso na Educação. 
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No mês de julho, a EMEI São João Batista implementou uma horta pedagógica com o 
apoio das equipes de Predial e Jardinagem da Inova BH. As hortas pedagógicas são fruto de 
um projeto elaborado pela própria escola e aprovado pela SMED. Após a aprovação, a escola 
solicita o apoio operacional dos times da Inova BH, que então agendam as atividades para as 
próximas datas disponíveis no cronograma.

Segundo o líder de Manutenção, José França, após a aprovação do projeto pela SMED e 
o recebimento da solicitação de apoio da direção da escola, os colaboradores da equipe de 
Predial da Inova BH realizam uma avaliação do local e constroem o canteiro. Em seguida, os 
ofi ciais da Jardinagem, liderados por Luciano Antônio de Lima, fazem o plantio conforme 
defi nido pela escola. O trabalho em grupo já rendeu mais quatro hortas nas EMEIs Belmonte, 
Diamante, Sarandi e Marfi m, somente durante os quinze dias de férias escolares. 

O trabalho nas hortas, orientado pela equipe pedagógica da escola, promove a consciência 
socioambiental nas crianças, destacando a importância da responsabilidade em relação à 
natureza. Além de reduzir os impactos ambientais, esses projetos incentivam o cultivo de 
alimentos que podem ser utilizados na cantina, contribuindo para a alimentação dos alunos.

Destaque do mês

Cultura, Talento e Pessoas

No dia 30 de julho, a Escola 
Municipal de Educação 
Infantil da Região Norte, 
EMEI Guarani, teve a honra 

de receber Geisa Abreu, assessora 
pedagógica da Secretaria Municipal de 
Educação de Belo Horizonte (SMED/
BH). O encontro teve como intenção 
dar espaço aos colaboradores da Inova 
BH e demais servidores para discutirem 
o Código de Nobreza, desenvolvido 
no Programa de Desenvolvimento de 
Lideranças (PDL) realizado pela empresa.

O Código é um documento que 
estabelece práticas alinhadas à Carta de 
Valores da Inova BH, que foi formalizada 
durante o terceiro encontro de lideranças. 
A partir daí, houve a manifestação de 
interesse dos educadores e servidores 
da EMEI Guarani, bem como dos 
representantes da SMED, de ter 
essa conquista compartilhada com o 
parceiro público, para que sua aplicação 
conte com a participação de todos.

EMEI Guarani e SMED discutem Código de Nobreza proposto pela Inova BH

Para a implementação coletiva do 
Código de Nobreza, além de Geisa Abreu, 
participaram Renata Pereira da Rocha, 
diretora da EMEI, e Alessandra Aparecida 
Dalamora Santos, vice-diretora, e outros 
profi ssionais atuantes na escola. Este 
momento de diálogo proporcionou aos 
nossos colaboradores da PPP uma 
valiosa experiência de integração. Bruna 
Tatiane, administrativa responsável pela 
aplicação do Código de Nobreza, destaca: 
“Esse trabalho foi enriquecedor; trouxe 
sinergia a toda a equipe. Foi um momento 
de escuta entre contratantes (Prefeitura) 
e contratados; um momento em que 
todos puderam expressar suas emoções 
tanto positivas quanto negativas.”

O encontro demonstra o compromisso de 
todos em formar uma equipe harmonizada, 
que trabalha junto para oferecer dignidade 
aos cidadãos e transformar os indicadores 
de gestão pública em educação na 
cidade. Por esse motivo, está em perfeita 
consonância com o propósito da Inova BH.
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